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Первые покупатели 
“Нового города”

Игорь ГАЛИЦКИЙ, предприниматель:
- Дети растут быстро, а потому мы с 

супругой решили заранее приобрести 
квартиру для нашей десятилетней дочери. 
Дело в том, что сами мы живём за городом. 
Дочке же - заканчивать школу и учиться 
в вузе здесь, в Центральном районе. А 
значит, и основные жизненные события 
будут происходить именно в центре.

Однако жить ей самостоятельно - не 
завтра. А потому как варианты мы рас-
сматривали только новостройки и только 
в самом центре города. Вторичный рынок 
для нас не годится: коммуникации ветхие, 
дороги во дворах разбитые. А что будет лет 
через пять? Да и дом мы выбирали только 
сейсмостойкий. Какой смысл вкладывать 
инвестиции в жильё, которого можно в 
любой момент лишиться? Тем более в 
столь сейсмоопасном регионе, как наш.

Итак, было решено приобрести квартиру 
в блоке “Е” жилого комплекса “Новый 
город”. Решающими факторами для нас 
стали: расположение в центре города, абсо-
лютно новый микрорайон, сейсмостой-
кость и возможность самим разработать 
планировку и отделку квартиры. Да, мы 
намеренно приобрели “пустое” жильё, 
чтобы сделать всё на свой вкус.

Кроме того, на наш выбор повлияли 
ситуации с цементным заводом и вечно 
горящей городской свалкой. Не секрет, что 
их соседство не добавляло плюсов жилью 
в районе Рембыттехники. Теперь же завод 
практически закрыт, а свалку власти 
давно обещали перенести, и решение этой 
проблемы близится к своему логическому 
завершению.

Что касается стоимости жилья в “Новом 
городе” - да, оно не из дешёвых. Однако 

уверенно скажу лишь одно - оно того стоит. 
К тому же, вне всякого сомнения, когда 
наша дочь будет жить самостоятельно, 
стоимость жилья однозначно вырастет.

Беседовала Юлия Голубева.

После решительного зачина и 
ударного окончания строитель-
ства образцового ресторана-гас-

тронома “Москва” логично было предпо-
ложить, что так же быстро и пристрастно 
будет выстроена и другая будущая досто-
примечательность города - универмаг на 
Кирова, 20, сразу же после открытия полу-
чивший в народе статус “нового” (“старым” 
стали называть универмаг, располагав-
шийся на первом этаже углового дома 
на улице Школьной - проспекте Метал-
лургов). Но нет. Универмаг на Кирова 
ждала более трудная, если не сказать 
суровая, судьба: 12-летний долгострой и 
столь же долгая по времени неопределен-
ность - целых девять раз недостроенное и 
запущенное здание переходило от застрой-
щика к застройщику, пока не было наконец 
закончено. Вот как все было.

Первым вопрос о строительстве в Ста-
линске образцового (а как иначе!) уни-
вермага поднял опять же предисполкома 
горсовета Е.С. Алфеев. 26 июня 1934 года 
горсовет своим постановлением обязал 
кузбасскую бригаду “Горстройпроекта” 
изыскать участок под строительство уни-
вермага. Место было найдено на широком, 
спроектированном еще Эрнестом Маем, 
бульваре, который должен был протя-
нуться от железнодорожного вокзала до 
реки Абы. Как известно, Э. Май заложил 
три бульвара: имени Молотова (нынешний 
проспект Металлургов), 25 Октября 
(улица 25 лет Октября) и срединный, 
который Алфеев называл летом 1934 года 
“Детским” (сейчас о нем напоминает лишь 
Комсомольский сквер между проспектом 
Энтузиастов и улицей Кирова напротив 
универмага).

Архитектор Гуревич своим эскизом ген-
плана ограничил Детский бульвар (будем 
называть его так и мы) улицами Школьной 
(проспект Пионерский) и Коминтерна 
(улица Суворова), однако сам же спро-
ектировал здесь несколько дошкольных 
учреждений. В том месте, где сейчас стоит 
универмаг, был запроектирован крупный 
П-образный детский сад, обращенный 
к улице Кирова обширным палисадом с 
дорожками. Встать ему здесь, однако, было 
не суждено: выполняя решение горсовета, 
проектировщики “Горстройпроекта” наме-
тили здесь строительство универмага, 
причем подвели его под самую “красную” 
черту и повернули фасадом к улице.

Рабочие чертежи универмага составлял 
немецкий архитектор Герхард Коссель 
по эскизному проекту братьев Весниных. 
Тогда же, скорее всего, было начато и его 
строительство. Этому способствовали 
многие обстоятельства: связка деятельных 
и энергичных предисполкома Алфеева и 
директора КМК Бутенко, общий строи-
тельный настрой (в это же время велась 
экспериментальная застройка Соцгорода, 
возводились ресторан-гастроном, Дворец 
культуры металлургов и прочие объекты), 

благожелательное отношение Москвы, 
устами своих вождей Молотова, Калинина 
и Орджоникидзе благословившей Сталинск 
на красивое строительство плюс стабильное 
финансирование через Запсибторг.

Именно в это время был, очевидно, 
заложен фундамент универмага, подготов-
лены подвальные помещения и возведены 
два этажа из предполагаемых трех. Но 
в январе 1935 года Алфеев за супермас-
штабный, а главное, неудачный проект 
с Домом Советов был снят с работы, и 
строительный бум начал затихать. Возве-
дение универмага застопорилось, а вскоре 
недостроенное здание было и вовсе закон-
сервировано (есть данные о том, что кон-
сервация универмага была произведена 
в 1937 году, но логичнее все же предпо-
ложить, что это произошло в 1935 году с 
уходом Е.С. Алфеева).

Расконсервировать здание универмага 
город попытался в августе 1941 года. 2 
августа здание было передано Нарко-
мату безопасности. (Зачем? Под раз-
ведшколу?) НКБ даже не приступил к 
восстановительным работам, поэтому 
в конце сентября здание было передано 
“Сталинскпромстрою” “для достройки 
и эксплуатации его трестом в течение 5 
лет”, как было сказано в постановлении. 
Строительство здания универмага “Ста-
линскпромстрой” был обязан завершить 
в течение 1941 года при обязательном же 
условии организации столовой на первом 
этаже и кухни в подвальном помещении.

Но и “Сталинскпромстрой” надежд 
горисполкома не оправдал. Ближе к концу 
1941 года был найден еще один “крайний” 
- оборонный завод № 252, эвакуиро-
ванный в Новокузнецк в начале войны. 
Его директору т. Ярцеву было предло-
жено “немедленно приступить к достройке 
крыши универмага” и т.д. Но вряд ли т. 
Ярцева напугали фразы вроде “в случае 
невыполнения”. У него были свои, более 
неотложные, оборонные задания, поэтому 
через два года горисполком вновь конста-
тирует: “Завод № 252... не покрыл крышу, 
что привело к разрушению стен и пере-
крытий”.

Вновь о недостроенном здании образ-
цового городского универмага власти 
города вспомнили в январе 1944 года, 
когда главный инженер КМК Вайсберг 
(тот самый, который тремя годами позже 
получит на той же улице Кирова с дирек-
тором Беланом участки под строительство 
коттеджей) обратится с письмом к пред-
седателю горисполкома Дробышевскому: 
“Незаконченное строительством здание 
центрального универмага по Кирова нахо-
дится без  перспектив его достройки, без 
соответствующего присмотра и подверга-
ется разрушению. Прошу передать его на 
баланс комбината, с тем чтобы комбинат 
осуществил его достройку под курсы мас-
теров соцтруда и металлургический тех-
никум”...

Созванная горисполкомом комиссия, 
в которую вошли представители горком-
хоза и КМК, констатировала, что система 
отопления универмага разморожена, стекла 
почти все перебиты, двери попорчены, элек-
тропроводка сорвана, штукатурка повреж-
дена... Словом, разруха полная. В связи с 
этим было рекомендовано передать здание 
немедленно. Но руководство КМК, как ока-
залось, вовсе не спешило взвалить на себя 
весь груз долгостроя: было отремонтиро-
вано лишь южное крыло здания со встро-
енными помещениями, куда и вселились 
курсы мастеров. О техникуме речи уже 
не было. Само же здание было оставлено, 
видимо, до лучших времен.

Прозанимались мастера в универмаге 
недолго: уже в июле 1946 года сюда со 
всеми своими службами въехало управ-
ление главного городского архитектора 
(УГГА), которым руководил Г.П. Шкрядо. 
У КМК с УГГА в это время шел спор о рас-
пределении участков под застройку (см. 
“Кузнецкий рабочий” № 92 от 9 августа 
2008 года - “Раритеты улицы Кирова”), в 
результате которых Шкрядо был уволен, а 
УГГА покинуло помещения универмага.

Тогда же горисполком сделает еще одну 
попытку достроить здание, придав ему 
новое качество. 16 мая 1947 года в своем 
постановлении исполком горсовета конс-
татирует: “...Наружная штукатурка, пере-
крытия, стены и фундамент находятся в 
полуразрушенном состоянии, что безоб-
разит архитектурный облик самой бла-
гоустроенной и красивой в городе улицы 
Кирова...” “В целях максимального исполь-
зования произведенных капиталовло-
жений и нетерпимости развалин в центре 
города” горисполком просит Кемеровский 
облисполком ходатайствовать перед Сов-
мином РСФСР о передаче здания универ-
мага Главкузбассшахтострою с условием 
достройки к 1 ноября 1947 года под главное 
управление Главкузбассшахтостроя.

Такая вот длинная грустная история 
о том, как никто не хотел достраивать 
здание центрального универмага города. А 
теперь давайте представим себе, что кто-
нибудь из поименованных застройщиков 
все-таки взялся бы да и довел стройку 
до конца. И не было бы у нас сейчас на 
улице Кирова, 20, нашего замечательного 
универмага, которым так же, как и ресто-
раном, мы, вполне справедливо, гордимся. 
А стоял бы на этом месте техникум, сто-
ловая или шахтостроительное управление. 
Непривычно?

В каком году здание центрального 
универмага все-таки удалось достроить, 
доподлинно пока неизвестно. Возможно, 
это был конец сороковых - начало пятиде-
сятых годов, когда было принято решение 
о полной застройке Центрального района 
Новокузнецка и этим вопросом занялись 
московские архитекторы из Гипрогора под 
руководством известного архитектора Гра-
дова. Хотя вряд ли сам Градов принимал 
в этом участие. Уж очень отличаются его 
строгие и подтянутые дома на проспектах 
Пионерском и Металлургов от нарядного 
и витиеватого универмага.

Впрочем, работники универмага, к 
которым мы обратились с просьбой назвать 
день, когда они отмечают рождение своего 
торгового заведения, без заминки назвали 
дату его открытия: 6 апреля 1956 года. И 
объяснили, что гипсовые украшения на 
фасаде универмага, придающие ему свое-
образный пряничный вид, были сделаны 
в самые последние “вольные” времена, как 
раз перед запрещением архитектурных 
излишеств. Что ж, будем считать, нам 
повезло: несмотря на трудное рождение, 
центральный городской универмаг все же 
состоялся, выжил в трудные времена и 
по-прежнему радует нас своим вполне пре-
зентабельным видом.

Подготовил Владимир Валиулин.
Александр Бокин (фото).

Наш новый универмаг
Из архива архитектора Б.А. Балеевского

Книга Алексея Пиденко 
“Уметь гореть.. .  и 
з а ж и г а т ь ”  в ы ш л а 

накануне профессионального 
праздника - Дня шахтера. И это 
не случайно. Алексей Михай-
лович - ветеран труда, горняк, 
трудовой путь которого прошел 
на угольных шахтах Кузбасса. 
Пять лет он отдал тяжелейшей 
работе на урановом руднике в 
Таджикистане.

Об этом и о многом другом - 
о том, что довелось ему пере-
жить, с кем встретиться и 
подружиться на перепутьях 
судьбы, кто оставил память в 
его сердце и журналистском 
блокноте, - Алексей Михай-
лович пишет в своей последней 
книге.  А первая,  “Шахта 
“Зыряновская”, вышла в 1983 
году, через пятнадцать лет он 
“подвел итоги”, выпустив к 
своему 70-летию книгу “Мои 
года - мое богатство”, в 2007 
году увидела свет книга о 
директоре шахты “Нагорная” 
- Герое Социалистического 
Труда Викторе Ерпылеве.  

Все сознательные годы 
Алексей Михайлович писал, 
коротенькие заметки пере-
росли в серьезные жанровые 
статьи, аналитические мате-
риалы,  книги .  Угольщик 
Пиденко писал для души и от 
души, был активным рабкором, 
внештатным корреспондентом 
различных изданий, тесно 
сотрудничал с редакциями 

газет “Кузнецкий рабочий”, 
“Кузбасс”, журналов “Уголь”, 
“Советский шахтер”, и не год-
два, а в течение 45 лет.

Про многие жизненные кол-
лизии он рассказывал в своих 
произведениях сам. О том, как 
в годы войны учился в Оси-
новом Плесе и жил на квартире 
у чужих людей, ежедневно отра-
батывая хозяевам “за постой”. 
Как с партией специалистов-
горняков оказался в Таджикис-
тане и с особым контингентом 
“ловил” радиацию в урановых 
штольнях. Как  по-стахановски 
трудился на шахте “Абашев-
ская 3/4”, не выходя из забоя 
по 12 часов. Это была суровая 
школа становления и закалки 
характера молодого руководи-

теля. Эта закалка пригодилась 
ему и как человеку, и как жур-
налисту. Его всегда отличали 
настойчивость, упорство, тер-
пение.

Алексею Пиденко довелось 
пережить ряд переломных пери-
одов и перестроек в угледобы-
вающем производстве Южного 
Кузбасса. Он видел их изнутри, 
как опытный шахтер-профес-
сионал, он освещал потом эти 
“переломы” и “изгибы” как жур-
налист. О творчестве Алексея 
Михайловича не раз писала 
областная газета “Шахтерский 
край”, достаточно перечислить 
заголовки некоторых статей: 
“Рабкор - кто он?”, “Коррес-
пондент от углекопов”, “Горный 
мастер в заметках рабкоров”... 

Во вступительном слове к 
последней его книге член Союза 
журналистов РФ Василий 
Гусаков пишет о Пиденко: 
“Человек он необычный, диву 
даешься, откуда у него все 
эти способности: неутомимая 
энергия, умение делать то, что, 
казалось бы, ему неподручно, 
а другому человеку и вовсе 
непосильно. Чем больше я его 
узнаю, тем больше поражаюсь”. 
С мнением коллеги согласятся 
все, кому довелось работать с 
Алексеем Михайловичем. 

О его профессиональной 
доблести говорят многочис-
ленные грамоты и звания, 
министерские знаки “Шахтер-
ская слава” он прикручивает к 
парадному костюму  в большие 
праздники, такие как День 
шахтера. В этом году накануне 
другого праздника, тоже им 
почитаемого, - Дня россий-
ской печати на губернаторском 
приеме Алексею Пиденко была 
вручена серебряная медаль “За 
веру и добро”. 

Ему скоро 80, но кажется, 
что время не властно над его 
жизнелюбием, работоспособ-
ностью и творческой энергией, 
он по-прежнему верен своему 
журналистскому призванию, 
все так же “умеет гореть и 
зажигать”, согласно названию 
его последней книги. Впрочем, 
почему последней?

Валентина Началова.
Александр Бокин (фото).

Неутомимый Пиденко

Новое жильё способно кардинально изменить нашу жизнь к лучшему. Для одних приобретение квартиры -  судь-
боносный этап, знаменующий приятные перемены в личной жизни.  Для других - следствие успешной карьеры. Для 
третьих - повышение статуса, влияющее на дальнейший профессиональный рост. А для кого-то - путёвка в жизнь, 
ведь зачастую любящие родители заблаговременно решают квартирные вопросы своих детей.

О роли нового жилья в жизни людей, а также об основных критериях выбора этого недешёвого приобретения мы 
беседуем с первыми покупателями квартир в строящемся в центре Новокузнецка  жилом комплексе “Новый город”. 

Наш новый универмаг
История архитектуры Актуально - недвижимость!

Неутомимый Пиденко
Коллега

М а к с и м  Ч И К У Н ,  г е н е р а л ь н ы й 
директор “КузбассРоссКома”:

- Начну с того, что Новокузнецк - город 
моей мечты. Сам я - прокопчанин, но 
мысль о том, чтобы жить в Новокузнецке, 
зародилась давно. События же последних 
лет окончательно её укрепили. Ваш город 
кардинально изменился в лучшую сторону. 
Похорошели улицы и дворы, “посвежели” 
исторические памятники, появились новые 
здания - торгово-развлекательные центры, 
современные бизнес-центры и, конечно, 

жилые новостройки. В Прокопьевске, без-
условно, тоже строятся новые дома, но 
городская инфраструктура развивается не 
столь стремительно, как в Новокузнецке. 
Да и дома новые не сравнить: и технология 
строительства другая, и внешний облик 
уступает архитектуре новокузнецких 
новостроек.

В общем, мэр Новокузнецка в тандеме 
с городскими строительными компа-
ниями создали совершенно иной облик 
города, одновременно сохранив его исто-
рический “характер”. А потому, выбирая 
место для проживания и развития своего 
бизнеса, я, не задумываясь, остановился 
на помолодевшем перспективном Ново-
кузнецке.

Разумеется, прежде чем выбрать квар-
тиру, я проанализировал соответствие 
стоимости и качества жилья. Изначально 
в планах было приобрести “трёшку” на 
вторичном рынке Центрального района. 
В зависимости от состояния жилья цена 
колебалась от двух с половиной до четырёх 
миллионов рублей. Квадратура же таких 
квартир - в среднем пятьдесят - шестьдесят 
пять квадратных метров. Я сравнил эти 
данные с предложениями в новостройках 
и, мягко говоря, был удивлён. Судите сами: 

двухкомнатная квартира в “Новом городе” 
- семьдесят квадратных метров. Кухня - 
тринадцать квадратов! Внутренняя отделка 
квартиры сделана. Причём обои - под 
покраску, что тоже немаловажно для ново-
сёлов. При этом обошлась она мне в три 
миллиона четыреста шестьдесят четыре 
тысячи рублей. Добавим к этому распо-
ложение “Нового города” в самом центре 
Новокузнецка, наличие детских садов и 
школы непосредственно в микрорайоне. 
Ещё здесь есть просторные парковки и 
подземные гаражи, оборудованные свето-
форами въезды и выезды, что для меня как 
автомобилиста очень значимо. Согласи-
тесь, все эти факторы вкупе делают приоб-
ретение недвижимости в “Новом городе” 
гораздо более выгодным, нежели покупку 
жилья на вторичном рынке. Лично для 
меня новоселье станет значимой вехой 
жизни: я не просто перееду в город своей 
мечты, а буду жить в его лучшем микро-
районе с очень символичным названием - 
“Новый город”.

И ещё. Приобретая квартиру в ново-
стройке, я вкладываю средства в будущее 
Новокузнецка. Потому что хочу, чтобы 
город моей мечты по-прежнему хорошел 
и развивался. 

Людмила РОМАНЕНКО, руководи-
тель дизайн-студии:

- За восемь лет работы в дизайн-студии я 
оформила интерьеры многих квартир. Но в 
каком бы районе города они ни находились, 
мне ни разу не хотелось “примерить” хоть 
одну из них на себя. Внутреннее убранство 
жилища может быть сколь угодно проду-
манным, тёплым и уютным. Но лично для 
меня не менее важны ещё и такие факторы, 
как расположение дома, вид из окна и 
окружающая инфраструктура. 

Человеку моей профессии свойственно 
жить ощущениями, эмоциями. И, знаете, 
я давно чувствовала: со временем у меня 
будет квартира в лучшем районе Ново-
кузнецка, в таком, где всё продумано, гар-
монично. К тому же так сложилось, что в 
последнее время моя жизнь связана в 
основном с новым центром города. Разу-
меется, я имею в виду деловой центр - 
проспект Ермакова, улицы Павловского, 
Тольятти. Именно здесь заложен колос-
сальный потенциал - построены новые 
дома, расположены офисы моих парт-
нёров, лучшие торгово-развлекательные 
центры, фитнес-центры, кафе, рестораны 
и другие предприятия сферы услуг. За 
этим динамичным районом большое 

будущее. А потому, когда я узнала о 
строительстве в нём жилого комплекса 
“Новый город”, у меня не оставалось 
и тени сомнения в том, что квартиру я 
куплю именно здесь.

Можно сказать, мне повезло. Являясь 
давним клиентом Новокузнецкого муни-
ципального банка, я с удовольствием 
воспользовалась выгодными условиями 
кредита моего давнего и единственного 
финансового партнёра.

Возникала ли у меня мысль приобрести 
жильё на вторичном рынке? Никогда! 
Цены на такие квартиры неоправданно 
завышены, в то время как дома давно изно-
шены, коммуникации требуют замены, 
необходимая современнику инфра-
структура не запланирована. Конечно, 
каждый вправе сам выбирать достойный 
его уровень жизни и уровень комфорта. Я 
выбираю положительную энергетику, пре-
красный вид из окна, приятных соседей и, 
конечно, будущее развитие этого района. 
Покупая квартиру в “Новом городе”, мы 
платим не только за квадратные метры, 
но и за новизну, место, престиж, удобство, 
комфорт. Вряд ли какие-то “представи-
тели” вторичного жилья могут похвас-
таться тем же. При этом цены на старые 
квартиры порой даже выше, чем на жильё 
в новостройках.

Для меня “Новый город” - это  новый 
жизненный этап. Я словно сама обнов-
ляюсь, находясь среди всего нового, про-
грессивного, живого. На мой взгляд, квар-
тира в “Новом городе” - это лучшее жильё, 
о котором может мечтать новокузнечанин, 
настолько логично и удобно здесь органи-
зована инфраструктура. Причём мечта эта 
вполне осуществима для каждого.

Как сбылась одна мечта

Завтра можно сделать сегодня

“Дети растут быстро...”

Спрашивали? Отвечаем

У нас студенческая семья. Нашему ребенку три года. На какую 
социальную выплату мы имеем право?

Герасимовы.
На вопрос читателей отвечает председатель комитета соци-

альной защиты администрации г. Новокузнецка Светлана СТЕ-
ФАНИШИН:

- Согласно Закону Кемеровской области от 10 декабря 2007 
года № 162-ОЗ “О ежемесячной денежной выплате отдельным 
категориям граждан, воспитывающих детей в возрасте от 1,5 до 
7 лет” с ноября 2007 года в области ежемесячно предоставляется 
денежная выплата одинокому родителю, одинокому усынови-
телю, одинокому опекуну, супругам в студенческой семье (оба 
супруга являются студентами очной формы обучения образова-
тельных учреждений начального профессионального, среднего 
профессионального или высшего профессионального образо-
вания), проживающим в Кемеровской области, воспитывающим 
одного и более детей в возрасте от 1,5 до 7 лет и претендующим на 
прием ребенка в государственное или муниципальное дошкольное 
образовательное учреждение.

Ежемесячная денежная выплата составляет 2000 рублей и 
назначается с первого числа месяца, в котором подано заявление 
о ее назначении. 

Выплата производится не позднее 5-го числа месяца, следую-
щего за отчетным, и осуществляется путем зачисления денежных 
средств на счета граждан в кредитных организациях. Денежная 
выплата, расходы на ее доставку и пересылку производятся из 
областного бюджета.

Выплата прекращается с первого числа месяца, следующего за 
месяцем, в котором уполномоченный орган вынес решение о ее 
прекращении, в случае достижения ребенком 7 лет, вступления 
гражданина в законный брак, наступления очередности и отказа 
от оформления ребенка в дошкольное образовательное учреж-
дение.

На 1 марта 2008 года количество получателей денежной 
выплаты согласно Закону 162-ОЗ составило 1120 человек.

Данная выплата, предусмотренная законодательством, явля-
ется не основным источником дохода, а дополнительной гаранти-
рованной социальной поддержкой.

О социальной выплате для молодой семьи

У нас  в  Новобайдаевке 
больше суток была отключена 
холодная вода. Нигде - ни в дис-
петчерской, ни в ЖЭКе - не мог 
добиться ответа, почему воды 
нет. Люди водой не запаслись, 
не знали, что её не будет. Я 
живу на проспекте Шахтеров, 
34. Холодную воду у нас в мик-
рорайоне отключают часто.

А. Толмачев.
Письмо читателя коммен-

тирует пресс-секретарь ЗАО 
“Водоканал” Л.А. КУЛА-
ПИНА:

- Работы по замене водо-
вода диаметром 300 милли-
метров в Новобайдаевском 
микрорайоне проводились 
ЗАО “Ремспецстрой”. Пред-
варительно были выполнены 
все согласования с органи-
зациями и администрацией 
района. В соответствии с про-
граммой “Оповещение” перед 
началом работ были направ-
лены телефонограммы более 

чем в 30 адресов (городская 
и районная администрации, 
Роспотребнадзор, пожарная 
служба, ТСЖ, ЖСК, управля-
ющие компании, детские сады, 
школы, учреждения питания 
и т.д.). Дополнительно прово-
дилось оповещение в эфире 
местного телеканала.

Тем не менее часть жителей 
микрорайона осталась неопо-
вещенной о предстоящих 

работах и водой не запаслась. 
Претензии жителей к своим 
жилищным управлениям в 
данном случае вполне законо-
мерны. Все организации, в чьем 
ведении находится жилфонд, 
обязаны донести информацию 
ресурсоснабжающей органи-
зации до каждого жителя. В 
каком виде сведения поступят 
к жителю - решать жилищным 
конторам. Обычно информацию 
до жителя доводят с помощью 
объявлений, которые вывеши-
вают на каждом подъезде.

Кто обязан известить?


